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 Senatsverwaltung für Inneres und Sport

Herrn Abgeordneten Orkan Özdemir (SPD)

über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16634
vom 22. August 2023
über Sicherheitssituation und Sicherheitsempfinden am S-Bahnhof Friedenau

---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung:

Die angegebenen Daten wurden der fortgeschriebenen polizeilichen Eingangsstatistik

(sog. Verlaufsstatistik) Datawarehouse Führungsinformation (DWH FI) entnommen. Da

DWH FI stets den tagesaktuellen Stand der im Polizeilichen Landessystem zur Information,

Kommunikation und Sachbearbeitung (POLIKS) erfassten Daten widerspiegelt, unterliegt

der Datenbestand einer fortlaufenden Änderung. Dadurch können unterschiedliche

Abfragezeitpunkte zu voneinander abweichenden Ergebnissen führen.

Vorbemerkung:
Seit mehreren Monaten hat sich am S-Bahnhof Friedenau das Sicherheitsgefühl der Bürger*innen auf dem S-
Bahnhof und in dessen unmittelbaren Umkreis deutlich verschlechtert.
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1. Wie bewertet die Polizei die aktuelle Sicherheitslage am S-Bahnhof Friedenau und in seiner Umgebung?

Zu 1.:

Aus Sicht der Polizei Berlin ist die Sicherheitslage am S-Bahnhof Friedenau als unauffällig

zu bezeichnen. Es liegt weder eine signifikante Deliktshäufung noch ein erhöhtes

Beschwerde- bzw. Hinweisaufkommen vor.

2. Hat sich aus Sicht der Polizei seit dem 1. Januar 2023 die Sicherheitslage am S-Bahnhof Friedenau und

seiner Umgebung verändert? Gab es vermehrt gemeldete Vorfälle am und um den S-Bahnhof Friedenau

seit diesem Datum? Sind vermehrt Polizeieinsätze in dieser Region aufgetreten?

Zu 2.:

Die Zuständigkeit für die Bahnanlagen des S-Bahnhof Friedenau liegt grundsätzlich bei

der Bundespolizeidirektion Berlin.

Die Entwicklung der von der Polizei Berlin erfassten Delikte der Straßenkriminalität im

Zeitraum vom 1. Januar 2021 bis 31. August 2023 am S-Bahnhof Friedenau sowie in

dessen Umgebung in einem Umkreis von 500 Metern ist der folgenden Tabelle zu

entnehmen.

Delikt Jahr Anzahl

Baustelleneinbruch
2021 2
2022 3
2023* 1

Brandstiftung
2021 1
2022 4
2023* 2

Diebstahl an/aus Kfz
2021 87
2022 76
2023* 54

Fahrraddiebstahl
2021 53
2022 70
2023* 68

Geschäfts- und Betriebseinbruch
2021 14
2022 6
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2023* 9

Keller- und Bodeneinbruch
2021 39
2022 7
2023* 11

Körperverletzung (gefährliche und schwere)
auf Straßen, Wegen, Plätzen

2021 7
2022 3
2023* 4

Kraddiebstahl
2021 3
2022 4
2023* 5

Kraftwagendiebstahl
2021 17
2022 18
2023* 10

Raub
2021 7
2022 2
2023* 2

Sachbeschädigung auf Straßen, Wegen,
Plätzen

2021 52
2022 36
2023* 17

Sachbeschädigung auf Straßen, Wegen,
Plätzen Feuer

2021 0
2022 2
2023* 3

Straftaten i.Z.m. dem Betäubungsmittelgesetz
/ Neue-psychoaktive-Stoffe-Gesetz

2021 11
2022 9
2023* 19

Taschendiebstahl
2021 11
2022 11
2023* 4

Villeneinbruch
2021 0
2022 1
2023* 0

Wohnungseinbruch
2021 22
2022 10
2023* 11

Quelle: DWH FI, Stand: 8. September 2023
    * bis einschließlich 31. August 2023
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Die Entwicklung der monatlichen Fallzahlen der erfassten Delikte der Straßenkriminalität

am S-Bahnhof Friedenau ist der folgenden Tabelle zu entnehmen:

       Quelle: DWH FI, Stand: 8. September 2023

Im Vergleich zwischen den Jahren 2022 und 2023 ist zwar ein leichter Anstieg zu

verzeichnen, jedoch ist die Sicherheitslage am S-Bahnhof Friedenau in Bezug auf die

Kriminalitätsentwicklung aus Sicht Polizei Berlin als unauffällig zu bezeichnen.

3. Wie oft war die Polizei zwischen 2021 (Stichtag: 01.01.2021) und heute am und um den S-Bahnhof

Friedenau herum im Einsatz? Wie viele Meldungen mit Bezug auf die Sicherheit am und um den S-Bahnhof

hat die Polizei bei diesen Einsätzen aufgenommen?

Zu 3.:
Die angegebenen Daten wurden dem Datawarehouse PELZ (Polizeiliches

Einsatzleitsystem) entnommen, da auf im Einsatzleit- und Lagezentrum der Polizei Berlin

erfasste Daten zu Funkwagen- und Dienstgruppeneinsätzen zurückgreift. Andere Einsätze

der Polizei Berlin sind hier nicht enthalten. Zu Einsatzmaßnahmen der Bundespolizei kann

durch die Polizei Berlin keine Aussage getroffen werden.

Die Anzahl der erfassten Einsätze am S-Bahnhof Friedenau ist der folgenden Tabelle zu

entnehmen:

Quelle: DWH PELZ, Stand: 8. September 2023

Jahr Jan Feb Mrz Apr Mai Jun Jul Aug Sep Okt Nov Dez gesamt
2021 17 27 18 23 34 33 25 22 35 28 28 36 326
2022 21 23 23 25 26 24 18 29 18 22 13 20 262
2023 34 24 26 21 20 30 34 31 - - - - 220

Jahr Jan Feb Mrz Apr Mai Jun Jul Aug Sep Okt Nov Dez gesamt
2021 1 6 3 1 0 3 1 0 3 1 2 0 21
2022 1 1 1 1 2 2 3 0 2 1 1 0 15
2023 3 0 2 3 2 0 4 1 - - - - 15
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Die Einsatzanlässe sind der folgenden Tabelle zu entnehmen:

Einsatzanlass Jahr Anzahl

Diebstahl
2021 2
2022 1
2023* 0

Feuer
2021 1
2022 1
2023* 0

Fahrzeugüberprüfung
2021 1
2022 0
2023* 1

verhaltensauffällige Person
2021 1
2022 0
2023* 0

Gefahrenstelle
2021 1
2022 2
2023* 0

hilflose Person
2021 3
2022 0
2023* 1

Körperverletzung
2021 2
2022 2
2023* 3

Schlägerei
2021 1
2022 1
2023* 1

unzulässiger Lärm
2021 1
2022 0
2023* 1

Unterstützung Polizeibeamter in Zivil
2021 1
2022 0
2023* 0

Verkehrsbehinderung
2021 1
2022 0
2023* 0

Verdacht Straftat
2021 4
2022 1
2023* 4
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Verkehrsunfall
2021 2
2022 0
2023* 0

Betäubungsmittel
2021 0
2022 2
2023* 2

Sachbeschädigung
2021 0
2022 1
2023* 0

Streitigkeiten
2021 0
2022 1
2023* 0

Selbsttötungsversuch
2021 0
2022 1
2023* 0

verletzte Person
2021 0
2022 1
2023* 0

verdächtige Person
2021 0
2022 1
2023* 0

Beleidigung
2021 0
2022 0
2023* 1

Ordnungswidrigkeit
2021 0
2022 0
2023* 1

Quelle: DWH PELZ, Stand: 8. September 2023
* bis einschließlich 31. August 2023

4. Wie viele weitere Polizeieinsätze wurden am und um den S-Bahnhof Friedenau herum durchgeführt?

Welche Art von Vorfällen betrafen diese zusätzlichen Einsätze? Insbesondere, wie viele der Einsätze

erfolgten aufgrund von gemeldeten Aggressionen gegenüber Frauen?
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Zu 4.:

Im Bereich des zuständigen Polizeiabschnitts 42 wurde im August 2023 einEinsatz zur

Bekämpfung der Betäubungsmittelkriminalität auf der S-Bahnlinie 1 durchgeführt. Weitere

Einsätze im Sinne der Fragestellung wurden seitens der Polizei Berlin nicht durchgeführt.

5. Welche Ansätze erwägen die Polizei und die Senatsverwaltung, um das Sicherheitsempfinden am S-

Bahnhof Friedenau zu erhöhen? Welche spezifischen Maßnahmen werden besonders in den Abend- und

Nachtstunden in Betracht gezogen?

Zu 5.:

Es liegen keine vermehrten Hinweise auf ein beeinträchtigtes Sicherheitsempfinden am S-

Bahnhof Friedenau vor.  Daher sind aktuell keine Maßnahmen im Sinne der Fragestellung

geplant.

6. Stimmen die Polizei und die Senatsverwaltung der Auffassung zu, dass eine verbesserte Beleuchtung am

und um den S-Bahnhof Friedenau herum das Sicherheitsgefühl der Bürgerinnen und Bürger positiv

beeinflussen könnte?

Zu 6.:

Ja.

Berlin, den 18. September 2023

In Vertretung

Christian Hochgrebe
Senatsverwaltung für Inneres und Sport


